

La Primera Iglesia: Rasgos Valiosos

EL NACIMIENTO Y DESARROLLO DE LA IGLESIA, Hechos 2:1-7:60

La primera iglesia: rasgos valiosos, Hechos 2:41-47

2. (Hechos 2:42) Perseverar: los creyentes primitivos “perseveraron” en cuatro cosas.

Hechos 2:42 (LBLA)

⁴² “Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración”.

Deberes Espirituales

Fue una Iglesia salva

Fue una iglesia escritural

Fue una iglesia de compañerismo

ESTUDIO A FONDO # 3

Hechos 2:42 (LBLA)

⁴² “Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración”.

(Hechos 2:42) Perseverar (esan proskarterountes): Seguir adelante, perdurar, persistir, no darse por vencido, retroceder, desaparecer o recaer. Una persona no renunciar, retrocede, se desvanece o deslizarse detrás. Continúa firmemente.

ESTUDIO A FONDO # 4

Hechos 2:42 (LBLA)

⁴² “Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración”.

(Hechos 2:42) Doctrina (didache): La enseñanza, la instrucción de los apóstoles. Esto incluye tanto lo que Cristo enseñó como su muerte, resurrección y ascensión o exaltación.

Son las mismas enseñanzas e instrucciones.....

1. que aparecen en el Nuevo Testamento
2. que los discípulos escribieron a varias iglesias y grupos de creyentes

Las enseñanzas no tienen variantes. Hay solo un mensaje, solo una Palabra que salva, arraiga y funda el pueblo en el Señor: La Palabra del mismo Dios, el mensaje del Nuevo Testamento. El día del Pentecostés, las personas que se salvaron necesitaban fundarse en la fe. Y el único

mensaje capaz de fundarlos fue el mensaje que se encuentra en el Nuevo Testamento. Fue aquel mensaje, aquella doctrina la que enseñaron.

Mateo 28:19-20 (LBLA)

¹⁹ “Id, pues, y haced discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo,

²⁰ enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado; y he aquí, yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo”.

Lucas 24:45-48 (LBLA)

⁴⁵ Entonces les abrió la mente para que comprendieran las Escrituras,

⁴⁶ y les dijo: Así está escrito, que el Cristo padeciera y resucitara de entre los muertos al tercer día;

⁴⁷ y que en su nombre se predicara el arrepentimiento para el perdón de los pecados a todas las naciones, comenzando desde Jerusalén.

⁴⁸ Vosotros sois testigos de estas cosas”.

Pensamiento 1. Nótese un hecho impresionante: Podemos recibir la salvación y estar arraigados y fundados *en el mismo mensaje*. Dios nos ha dado las mismas doctrinas e instrucciones para arraigarnos y darnos fundamento. Podemos tener una genuina y dinámica experiencia apostólica y tener madurez en el Señor. Podemos crecer y conocer al Señor tan íntimamente como los creyentes primitivos. De hecho, si no fuera así, nos quedaríamos cortos ya que tenemos la misma doctrina, enseñanza e instrucciones que ellos tenían.

ESTUDIO A FONDO # 5

Hechos 2:42 (LBLA)

⁴² “Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la **comunión**, al partimiento del pan y a la oración”.

(Hechos 2:42) Comunión: La comunión que el Espíritu de Dios elabora significa mucho más que la asociación que se encuentra en los grupos seculares como los clubes cívicos y los cuerpos comunitarios. Hay una diferencia enorme entre la *participación comunitaria* y la *participación espiritual*. La *participación comunitaria* se basa en la asociación de vecinos. La *participación espiritual* se basa en una unión espiritual que el Espíritu de Dios hace. **La diferencia es esta:** El Espíritu Santo está dentro del creyente cristiano. El Espíritu Santo crea una unión al derretir y moldear el corazón del creyente cristiano en los corazones de los otros creyentes. La vida de un creyente se adhiere a las vidas de los otros creyentes. Mediante el Espíritu de Dios, los creyentes se unen en vida y propósito. Tienen una vida unida compartiendo las bendiciones, necesidades y dones.

Observe algunas cosas acerca de la comunión que este pasaje enseña:

1. Los nuevos creyentes experimentan la comunión porque se unen a otros cristianos en el aprendizaje de las Escrituras (las enseñanzas apostólicas) y en la adoración (las oraciones y la celebración de la cena del Señor, [Hechos 2:41-42](#)).

[Hechos 2:41-42 \(LBLA\)](#)

⁴¹ Entonces los que habían recibido su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil almas.

⁴² Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración.

2. La comunión prohíbe una vida cristiana solitaria. Su compañerismo se mantiene porque “perseveraban” en las Escrituras y en la adoración. **Una vida cristiana solitaria es sencillamente imposible.**

a. El cristianismo es, en primer lugar, un asunto personal, pero luego se convierte en un asunto social. Individualmente el cristiano está conectado con Cristo, pero también está conectado con otros creyentes. Camina con otros creyentes en las Escrituras y en la adoración.

b. La cristiandad es, en primer lugar, un organismo espiritual, pero luego es una organización espiritual. El cristiano tiene una *vida interior*, pero también tiene una *vida exterior*. Con otros creyentes cristianos se convierte en una organización viviente. Se sienta a los pies de la enseñanza apostólica y se une a los otros cristianos en la adoración.

c. Del verdadero creyente el cristianismo hace un santo (**uno que está apartado para Dios**), pero son los *santos* (plural) que componen el cristianismo. El cristianismo no es una sola persona, sino muchas personas, *santas*. La palabra “santo” se emplea con frecuencia en el Nuevo Testamento, pero nunca en forma singular. **El cristianismo es cristianismo porque los santos estudian las Escrituras juntos y adoran juntos.**

d. El cristianismo requiere que un creyente viva personalmente tales virtudes como la bondad, longanimidad y amor; **pero el creyente solamente puede hacer esto con relación a otros.**

e. Ser cristiano significa que el Espíritu de Dios entró en la vida del creyente, pero también significa que el Espíritu de Dios colocó al creyente en un cuerpo de personas (la iglesia), en la sociedad cristiana. El Espíritu de Dios mora en el cuerpo de los creyentes al igual que en el individuo.

3. La comunión espiritual enfrenta dos peligros.

a. La comunión y la sociedad se pueden destacar excesivamente hasta el punto de perder la salvación individual. Un individuo tiene que recibir “su palabra” ([Hechos 2:41](#)).

[Hechos 2:41 \(LBLA\)](#)

⁴¹ Entonces los que habían recibido su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil almas.

b. La salvación y adoración individual se pueden destacar excesivamente, ya sea mediante la naturaleza o por cualquier otro medio, hasta el punto de perder el compañerismo y la sociedad cristiana ([Hechos 2:42](#); [Hebreos 10:25](#)).

[Hechos 2:42 \(LBLA\)](#)

⁴² “Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración”.

[Hebreos 10:25 \(LBLA\)](#)

²⁵ “No dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos *unos a otros*, y mucho más al ver que el día se acerca.

[Romanos 12:5 \(LBLA\)](#)

⁵ “Así nosotros, que somos muchos, somos un cuerpo en Cristo e individualmente miembros los unos de los otros”.

[1 Corintios 10:17 \(LBLA\)](#)

¹⁷ “Puesto que el pan es uno, nosotros, que somos muchos, somos un cuerpo; pues todos participamos de aquel mismo pan”.

[Gálatas 3:28 \(LBLA\)](#)

²⁸ “No hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay hombre ni mujer; porque todos sois uno en Cristo Jesús”.

[Efesios 4:13 \(LBLA\)](#)

¹³ “Hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento pleno del Hijo de Dios, a la condición de un hombre maduro, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo”.

[1 Juan 1:7 \(LBLA\)](#)

⁷ “Más si andamos en la luz, como Él está en la luz, tenemos comunión los unos con los otros, y la sangre de Jesús su Hijo nos limpia de todo pecado”.

[Salmos 119:63 \(LBLA\)](#)

⁶³ “Compañero soy de todos los que te temen, y de los que guardan tus preceptos”.

[Malaquías 3:16 \(LBLA\)](#)

¹⁶ “Entonces los que temían al SEÑOR se hablaron unos a otros, y el SEÑOR prestó atención y escuchó, y fue escrito delante de Él un libro memorial para los que temen al SEÑOR y para los que estiman su nombre”.